



Anfrage Brücker Urs und Mit. über die Zunahme von Verkehrsunfällen mit Fahrerflucht

eröffnet am 7. November 2016

In jüngerer Zeit ist eine markante, ja erschreckende Zunahme von Verkehrsunfällen mit Fahrerflucht zu verzeichnen. Mit beunruhigender Regelmässigkeit und in immer kürzeren Abständen erreichen uns polizeiliche Meldungen, welche von Verkehrsunfällen mit Fahrerflucht berichten.

Einige Beispiele der letzten Tage und Wochen:

28. September 2016 – Wolhusen. Lieferwagenfahrer aus dem Staub gemacht – Zeugenaufruf: Heute Morgen ist es an der Bahnhofstrasse in Wolhusen zu einem Unfall zwischen einem Radfahrer und einem hellen Lieferwagen gekommen. Der Radfahrer wurde dabei mittelschwer verletzt. Der unbekannte Lenker des Lieferwagens fuhr weiter, ohne sich um den Radfahrer zu kümmern. Die Polizei sucht Zeugen.

26. September 2016 – Weggis. Fahrerflucht begangen – Zeugenaufruf: Am Samstagnachmittag fuhr ein Personenwagen auf der Kreuzstrasse in einen Metallzaun. Ohne sich um den Schaden zu kümmern, entfernte sich der Lenker von der Unfallstelle. Die Polizei sucht Zeugen.

26. September 2016 – Luzern. Nach Kollision mit Fussgängerin aus dem Staub gemacht – Zeugenaufruf: Am Samstagnachmittag wurde in der Stadt Luzern, im Ortsteil Littau, an der Grossmatte, eine Fussgängerin von einem Personenwagen angefahren und verletzt. Die Polizei sucht Zeugen.

11. September 2016 – Oberkirch. Fahrerflucht nach Kollision mit Radfahrer: In Oberkirch, Oberhof, ereignete sich am frühen Sonntagmorgen, gegen 2.20 Uhr, eine Kollision zwischen einem Velofahrer und einem Lieferwagen. Der Fahrer des Lieferwagens fuhr weiter, ohne sich um den verletzten Velofahrer zu kümmern. Die Polizei sucht Zeugen.

5. September 2016 – Root. Nach Auffahrunfall aus dem Staub gemacht – Zeugenaufruf: Am Montagmorgen fuhr ein Velofahrer auf der Oberfeldstrasse. Ein nachfolgendes Auto fuhr in den Velofahrer, worauf dieser stürzte und sich dabei leicht verletzte. Der Automobilist stieg aus und entfernte sich anschliessend, ohne sich um den Verletzten zu kümmern. Die Luzerner Polizei sucht Zeugen.

25. Juli 2015 – Gelfingen. Von: Luzerner Polizei: Ein Autolenker hat heute in Gelfingen eine Velofahrerin angefahren und danach Fahrerflucht begangen. Die Frau musste ins Spital gebracht werden.

26. Juni 2015 – Littau. Von: Luzerner Polizei: Heute Morgen ist es an der Luzernerstrasse in Luzern (Ortsteil Littau) zu einem Unfall zwischen einem Auto und einem Fahrradfahrer gekommen. Der Radfahrer wurde dabei verletzt. Der unbekannte Autofahrer fuhr weiter, ohne sich um den Schaden zu kümmern. Die Polizei sucht Zeugen.

19. März 2016 – Luzern. Von: Luzerner Polizei: Am Samstagmorgen ereignete sich an der Bundesstrasse in Luzern eine Kollision zwischen zwei Personenwagen. Dabei wurde eine Person leicht verletzt. Ein roter Personenwagen entfernte sich vom Unfallort. Die Polizei sucht Zeugen.

In diesem Zusammenhang stellen sich folgende Fragen:

1. Wie viele Verkehrsunfälle mit Fahrerflucht ereigneten sich im Kanton Luzern in den letzten fünf Jahren. Wie präsentiert sich die Zunahme über diesen Zeitraum?
2. In wie vielen Fällen waren Velofahrer und/oder Fussgänger in die Unfälle verwickelt beziehungsweise betroffen?

3. Wie verteilt sich die Statistik auf die Unfallorte innerorts (insbesondere Fussgängerstreifen) und ausserorts?
4. Wie präsentiert sich die Zahl der Verkehrsunfälle mit Fahrerflucht im kantonalen Vergleich?
5. In wie vielen Fällen waren Alkohol und/oder Drogen im Spiel?
6. Wie setzt sich die Zahl der Täter nach Altersgruppen und Nationalität zusammen?
7. Wie viele Täter wurden überführt, und welche Strafmasse wurden ausgesprochen?
8. Sind Studien bekannt, welche die eklatante Zunahme der Unfälle mit Fahrerflucht untersuch(t)en?
9. Auf was führt die Regierung diese bedrohliche Zunahme der Fälle von Fahrerflucht zurück, und sieht sie Massnahmen, welche zur Reduktion dieser Straftaten führen könnten?

Brücker Urs

Graber Michèle

Huser Barmettler Claudia

Baumann Markus